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В о с ь м а я
ОрайонногоСостоялась восьмая сессия ;р а ионного Совета депутатов трудящихся четырнадцатого созыва.Она заслушала отчет исполкома районного Совета депутатов трудящихся за первое полугодие 1974 года.С докладом выступил председатель исполко- I ■ 1111111! 11111111111111 i 11111111111111111111'

Жатва—  74 НАЧАЛО УБОРКЕ ПОЛОЖЕНОПозавчера в совхозе « В якшен ере кий» былиподвалены первые гектары озимой ржи. Жатву начали около деревня Малые Анткаты, где поля повыше и рожь поспела побыстрее.—В этом году хлеба придется убирать раздельно, так как много зелени,— говорит комбайнер Борис Васильевич Хлыбов.Он уже третий год садится на время уборочной страды за штурвал ком-

#  В первом отделении совхоза „Вякше- 
нерский“ приступили к уборке зерновых.байна и добивается хороших показателей. Только в прошлом году он убрал 365 гектаров.Каждому понятно, что добиться такой выработки нелегко. Поэтому Б. В. Хлыбов уделяет особое внимание подготовке комбайна к работе. Нынче он отремонтировал, кроме своего комбайна, еще два.Поле, на котором на

чалась уборка, больше ста гектаров. Это очень нравится комбайнеру, таких больших'полей в совхозе не так много.В первый день Борис Васильевич иодлафетил более десяти гектаров озимой ржи. Начало уборки положено. Уложены первые валки.— Урожай озимых в совхозе небогатый. Сейчас надо убрать зерно

для озимого сева, а' эта работа тоже не за горами, — говорит комбайнер, — при хорошей погоде озимые можно убрать быстро. Комбайны к выходу в поле готовы. Дело за механизаторами, — заканчивает Б. В. Хлыбов.Комбайнер после /небольшого перерыва вновь занимает свое место за штурвалом комбайна, и появляются новые валки побелевшей ржи.
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1 июля — 
1 августа МЕСЯЧНИК п о за го т о в к е

К О Р М О В

с е с с и я  
Советама райсовета депутат

В. А. Костров.В прениях по докладу приняли участие председатель колхоза «Малока- менский» депутат А. Ф. 
Козырев, управляющий Тоншаевским отделением госбанка депутат Н. П. 
Целищев, председатель исполкома Тоншасвоко- го поселкового Совета депутат П. В. Тыринов, председатель колхоза «Коммунар» депутат 
И. С. Пальмов, главный врач районной больницы депутат Г. В. Шапиро, бригадир второй бригады колхоза «Путь Ленина» депутат М. Ф. Сарафан- 
никова, прокурор района депутат И. П. Топоров.С заключительным словом выступил председатель исполкома райсовета В. А . Костров.По обсужденному вопросу сессия приняла решение, направленное на улучшение /работы исполкома райсовета и всех его отделов, на активизацию деятельности поселковых и сельских Советов, всех депутатов.

Трудятся
по-ударному

Слово бригадируЗавершается сенокосная страда. В нашей бригаде осталось убрать 15 гектаров естественных трав и 10—клеверов.. Большой объем работы выполнили труженики Ро- мачннской бригады колхоза имени Ленина за время проведения месячника по заготовке кормов.В бригаде заготовлено 140 тонн сена. Такого количества грубых кормов мы уже не заготавливали дав-

Б О Л Ь Ш Ено. Если сравнить запас нынешний с прошлогодним, то выяснится, что нынче грубых кормов заготовлено уже больше.Около Ромачинской фермы заложено 600 тонн силоса, а на прошедшую зимовку было заложено всего 120 тонн. По подсчетам, кормов в этом году будет заготовлено в два раза 'больше.На лугах хорошо работа-
ПОЛНЯТСЯС каждым днем растут запасы кормов в третьем отделении совхоза «Вякше- неракий». Естественные травы скошены на площади 126 гектаров. На этих поляхза- готовлено 129 тонн сена.Одновременно с уборной естественных трав идет косьба клеверов. 101 тонна сена уже сметана в скирды.Наша, Пустошинская молочная ферма, всегда занимает первое место в совхозе по надоям молока. И это не

ЗАПАСЫслучайно. Ежегодно здесь запасают достаточное количество грубых и сочных кормов. Сейчас в Пустошке закладывают силос. В. С . Ж еребцов, А. В. Маковеев хорошо трудятся на заготовке сочных кормов.А. М. Зайцева, В. С. Дмитриева, Т. Е. Дмитрова, Б. Н. Зайцев, С. А . Степанов и другие работают на косьбе и метке сена.
Ф. ГРОМОВА,бухгалтер.

ПОМОГАЮТ ШКОЛЬНИКИНе в стороне от дел в эту страдную пору и школьники. Они помогают колхозам и совхозам в заготовке грубых кормов. В колхозе имени Ленина ежедневно выходят на сеноуборку Саш аЧи- кишев, Тамара Маштаков а, Коля Тимирешев, Люба Феоктистова, Ира Демина и другие.

—Молодцы, ребята, —говорит секретарь партийной организации колхоза Л . Н. Чугунов, —трудятся наравне со взрослыми. Помощь колхозу ощутимая. Работа на сенокосе дает школьникам и хорошую физическую закалку.
С. АН ДРЕЕВА.

П Р О Ш Л О Г О Д Н Е Г Оли Н. Е. Вершинин, П. А. Смирнов, Н. М. Якупов, Н. В. Филиппов, 3. В. Смирнова, Е. А. Филиппова, Е. И. Щербакова, Ф. Ф. Мая ков а. Вместе со взрослыми на заготовке кормов трудятся и школьники. Вася Капралов, Коля Щербаков, Николай и Михаил Бурковы подвозили

сено на волокушах.Не остались в стороне и механизаторы. И. Ф. Бурков подкосил сеяных трав на площади 120 гектаров. На загребании клевера трудился Г. М. Якунов, а на метке —М. М. Якунов.
М. ВЕРШ ИНИН,бригадир.

Хорошо идет заготовка грубых и сочных кормов для общественного животноводства в колхозе «Ком/му- нар». Хозяйство 'первым в районе выполнило задание месячника по заготовке сочных кормов. Сейчас эта работа продолжается.С большим чувством ответственности трудятся колхозники на заготовке Грубых кормов. Несмотря на трудные условия работы, сильную жару, очень густую и полегшую траву колхозники Евстроповокой бригады Ф. Л. Лопатина, А. Д . Долгих, Н. А. Куклина, А. И. Малышева, Р. А. Окарина, А. Г. Безденежных, Д. в.Мосунова и пенсионеры С. С . Евстропо'ва, Е. М. Оку- нева ежедневно перевыполняют дневные нормы, заботятся о каждом клочке сена, обкашивая все кусты и низины. Следует отметить также хорошую работу К. Г. Демина, который ведет косовицу трав конной косилкой.
А. ШИХОВА,экономист.Чтобы обеспечить общественному скоту сытую зимовку, колхозу имени Кирова требуется заготовить 1800 тонн силоса и тысячу тонн сенажа. С этой целью в хозяйстве создан механизированный отряд. В его состав вошли автомобили; тракторы с прицепами и силосоуборочными машинами.Благодаря правильной организации труда, механизаторы перевыполнили план закладки силоса. Его заготовлено 2140 гони. Сейчас в хозяйстве продолжается заготовка сенажа.На снимке: агрегат Вячеслава Николаевича Солоницына ведет заготовку силосной массы.I Фото В. Пономарева.

Ход загот овки сенаж а и силоса
Данные райтнспекци/и госстатистики на 30 июля.

Первая графа плам заготовки сенаже, вторая"— выполмемо, третья 
план заготовки силоса, четвертая— выполнено, пятая— задание по 

заготовке сенажа и силоса на 30 дней месячника (в тоннах).
Имени Тимирязева 600 1000 1300 1600 1800«Коммунар» 1200 1200 1800 2400 3000
Имени Свердлова 700 880 1800 1300 2100
Имени Кирова 1000 536 1800 2140 2100
«Путь Ленина» 700 700 1100 800 2400
«Красная нива» 500 480 1600 788 1500
Имени Ленина 1200 620 ' 2200 2030 2100
«Мал окаменений» 1200 1200 1900 720 2100
«Колос» 900 650 2300 350 2100
«Прогресс» 1300 — 1500 1400 3000
«Ошминский» 27.00 1446 3000 420 3600
«В я кш е н э/рски й » 2500 500 2600 1047 3600
«Пижемский» 500 — 1500 800 1800
В с е го  по р а й о н у 15000 9212 24400 15795 31200



Восьмая сессия районного Совета депутатов тру д ящике я  —
ДЛЯ НАРОДА, ВМ ЕСТЕ С НАРОДОМ

Из доклада председателя исполкома райсовета В. А . КостроваДоклад «Отчет исполкома райсовета за первое полугодие 1974 года» сделал на сессии председатель исполкома райсовета В. А. 
Костров.Наша отчетная сессия, сказал докладчик, проходит в такое время, когда в стране, области и районе трудящиеся работают над осуществлением задач четвертого, определяющего года девятой пятилетки.Полеводы на 1974 г. взяли обязательства: получить 16 ц зерна с гектара, 150 ц картофеля и 5 ц льноволокна. Была проведена к этому большая подготовка, но сильно помешала холодная и сырая весна. Полевые работы начались поздно и продолжались долго. Сев и посадку картофеля вели даже в сырую погоду.Проделана большая работа по подкормке минеральными удобрениями многолетних трав, их подкормлено около 6 тыс. га. Хорошо заправлены посевы льна и картофеля. Узкорядным и перекрестным способом посеяно более 2 тыс. га.Конец июня и июль были благоприятными для развития полевых культур. Хорошо развивается картофель. Хороши посевы его в колхозе «Путь Ленина» в звене П. Ф. Втюрина и в «Красной ниве», в звене Л. П. Смирнова. Если не будет ранних заморозков, то площади зерновых, засеянные даже после 10 июня, мы сможем убрать на зерно.Животноводы в первом полугодии, несмотря на трудное»! с кормами, увеличили производство продуктов животноводства. Молока получено от коровы 945 кг, или больше на 92 кг, чем за это же время прошлого года. В колхозах «Коммунар», «Красная нива» и совхозе «Прогресс» надоено свыше 1100 кг от коровы. Низки результаты в колхозе имени Ленина, а в совхозе «Вякшенерский», колхозах имени Кирова и имени Тимирязева допущены снижения надоев по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.При подведении итогов социалистического соревнования оказалось, что из 255 доярок 90 получили надои свыше 1000 кг от коровы, а 165 ниже 1000. Наши лучшие доярки: Е . Г. Тимофеева, К. В. Долгих, В. С. Долгих («Коммунар»), А. В. Мальцева («Ошминский»), Р. Г. Смирнова («Про

гресс»), П. С. Козлова, Г. Ф. Ми- халицына («Красная нива»), Ф. А. Зайцева («Вякшенерский»), А. Е. Дедюхина («Одошнурский»).Район продал государству 4004 т молока, или на 396 т больше, чем в первом полугодии прошлого года, народнохозяйственный план выполнен на 112 процентов. Не справились с заданием полугодия колхоз имени Ленина и совхоз «Вякшенерский».'  Колхозы и совхозы продали государству 606 т мяса. Производство его к уровню соответствующего периода прошлого года возросло на 105 т.Время настоятельно требует повышать качество продаваемой продукции. Надо больше молока отправлять на приемные пункты первым сортом. Выгоднее продавать скот высокого веса и хорошей упитанности. Необходимо среднесдаточный вес каждой головы крупного рогатого скота довести до 350 кг, а свиней до 110. Это большой резерв. Кроме того, надо настойчиво вести работу по ликвидации падежа скота и повышению товарности молока.Промышленные предприятия района в целом выполнили план реализации продукции на 103 процента. Не выполнили его Аль- цевское торфопредприятие и комбинат бытового обслуживания. Они не реализовали продукции на 110 тысяч, рублей.План по объему валовой продукции промышленность района сделала на 99, а по производительности труда на 96 процентов. На работе предприятий отрицательно сказались неблагоприятные погодные условия, особенно сильно тормозят они лесоразработки и торфоразработки.На ряде предприятий —  Аль- цевском торфопредприятии, комбинате бытового обслуживания, маслозаводе —  рост среднемесячной заработной платы опережает рост производительности труда. Среднемесячная зарплата промышленно- производственного работника района составила 123 рубля, выше в леспромхозе, лесхозе, деревообрабатывающем заводе, на маслозаводе.В промышленности велики потери рабочего времени: 2286 человеко-дней, в том числе цело- дневные простои — 7, внутри- сменные простои — 821, прогулы — 521, неявки с разрешения администрации — 937. Много рабочего времени теряется в район

ном объединении «Сельхозтехника», леспромхозе, на торфопредприятии.Строительство в районе развивается. Основные подрядные организации: межколхозная строительная организация, ремонтно- строительный участок, Альцевс- кий строительный участок. Меж- колхозстрой имеет годовой план 910 тыс. рублей, освоено за полгода 327 тыс. рублей, или 36 процентов плана.Годовой план ремстройучастка 400 тыс. рублей, за два квартала освоено 146,2 тыс. рублей, или 36 процентов заданного плана. Плохо идут деда в Альцевском стройучастке: из плана 607 тыс. рублей освоено за 6 месяцев 87,7 тыс. рублей, что составляет лишь 14 процентов годового плана.Главные объекты года: Ошмин- ская средняя школа на 320 мест, интернат на 80 мест Тонщаевской средней школщ, хирургический корпус райбольницы в пос. Тон- шаево, Болыпеселковская восьмилетная школа. Здесь проведены значительные работы. В завершающий период следует усилить строительство пусковых объектов: Ошминской средней школы и интерната Тоншаевской средней школы, чтобы ввеети их в эксплуатацию к 1 сентября 1974 г. Необходимо ускорять строительство жилья в крупных населенных пунктах и на центральных усадьбах колхозов и совхозов.Далее докладчик обстоятельно проанализировал состояние дел в бытовом обслуживании населения и в торговле.Отделы исполкома райсовета проделали за полгода определенную работу. Районный отдел народного образования направлял коллективы школ на осуществление всеобуча среднего образования и повышение уровня воспитания молодого поколения. Лучших результатов добился педагогический коллектив Пижемской средней школы, где из 617 учащихся оставлено на второй год 3 и успеваемость составила 99,6 процента. В Шайгинской средней школе из 611 учащихся оставлено на второй год 5, успеваемость составила 99,2 процента. На конец учебного года из 269 учителей дневных школ 162 имеют полную успеваемость.Руководителям школ, председателям поселковых и сельских Советов надо настойчиво решать вопросы укрепления учебно-мате

риальной базы, повышения уровня учебно - воспитательной рабо- 'ты учащихся и завершения всеобщего среднего образования.Здравоохранению уделяется большое внимание. Укрепляется материальная база больниц и медицинских пунктов, решаются кадровые вопросы. Однако в районе все еще не хватает врачей и слабо поставлена санитарно-просветительная работа среди населения..Определенную работу проводит отдель культуры, но следует отметить, что база учреждений культуры все еще остается слабой. Дальнейшего совершенствования требует и работа по кинообслуживанию населения.Работники районного узла связи из года в год совершенствуют свою работу и добиваются некоторых успехов, но нареканий со стороны населения на плохую работу связи еще очень много. Задача связистов —  непрестанно работать над устранением недостатков.Скажем прямо, ухудшил работу районный отдел внутренних дел. Количество преступлений в районе возросло, также как и число дорожных происшествий.Комбинат коммунальных предприятий проделал значительную работу. Освоено денег на благоустройство 27 тыс. рублей, а план 28,4 тысячи. Однако тут много и нерешенных вопросов. На улицах поселков и сел много грязи,' мало зелени и далеко не везде имеются водоемы.Дорожное строительство из-за плохой погоды весной нынче идет низкими темпами. Принимаются все меры к пуску дороги Тоншаево- Вякшенер. Капитально отремонтирована дорога общей длиной три километра на трассе Тон- шаево—Шахунья. Сейчас идет асфальтирование дороги Тоншаево — Шайгино, поднимается земляное полотно дороги Ошминское —  Судаки. Плохо то, что в дорожном строительстве часть предприятий, колхозов и . совхозов участвуют недостаточно. Это мешает своевременному проведению работ.За отчетный период исполком райсовета провел 11 заседаний, на них было рассмотрено более 180 вопросов, касающихся различных сторон жизни. Проведено три сессии районного Совета депутатов трудящихся.Неплохо работает исполком

Одошнурского сельского Совета. Здесь составлен план, который твердо выполняется. Обсуждение вопросов на сессиях и заседаниях исполкома проходит активно. Постоянные комиссии работают с инициативой. Проводятся сходы граждан по улицам и деревням. Выполняются наказы избирателей.Положительно следует отметить работу Ошминского, Прудовского сельских и Тоншаевского поселкового Советов по закупкам излишков молока у населения.Слабо работают исполкомы Ложкинского, Кувербского и Су- даковского сельских Советов. Здесь сессии проходят вяло. К подготовке вопросов постоянные комиссии и депутаты привлекаются слабо. Исполкомы и депутаты редко отчитываются перед избирателями. Слабо ведется работа по выполнению наказов избирателей, не осуществляется контроль за выполнением решений сессий и заседаний исполкомов. Много других недоработок.Депутатами Советов четырнадцатого созыва избрано: 75 —  в районный, 140 — в поселковые и 205 человек — в сельские. Это большая сила, и ее нужно использовать в полную меру.Большинство депутатов проводят большую работу среди населения, в постоянных комиссиях и являются примером в труде.Депутат, областного Совета Н. М, Целищева работает агрономом в колхозе «Путь Ленина». Это хороший организатор масс, добивающийся ежегодно повышения урожайности сельхозкультур. Она награждена орденом Трудового Красного Знамени.Большую работу среди населения проводят депутаты: заведующая медицинском пунктом 'А. А. Парфенова— Шайгинский поселковый Совет, бригадир совхоза «Ошминский» А. И. Томилов —  Ошминский сельский Совет и многие другие депутаты.Советы должны работать на виду у масс. Для этого необходимо активизировать деятельность каждого депутата, весь актив Советов. Задача состоит в том, чтобы организовать трудящихся на выполнение решений нашей партии и правительства, в полной мере использовать в работе все права, предоставленные Законом о сельском и поселковом Совете.
Из в ы с т у п л е н и й  в п р е н и я х

На сессии—светозвуковая газетаПредседатель колхоза «Мало- каменский» А. Ф. Козырев рассказал о делах своего хозяйства. Отметил, что исполком райсовета, вынося на заседания вопросы, касающиеся хозяйства, - во многом помог определить главное, основное и сосредоточиться на нем. Это относится и к заготовке кормов.Управляющий Тоншаевским отделением госбанка Н. П. Целищев товорил о финансовом положении колхозов и совхозов района, о правильном использовании ссуди кредитов. Он, в частности, отметил, что медленно идет освоение кредитов на капитальные вложения, значительно хуже, чем в прошлом году.Человека воспитывает и-улица, ее внешний вид, отметил в своем выступлении председатель Тоншаевского поселкового Совета 
П. В. Тыринов. Поэтому улицы, села, деревни, поселки надо благоустраивать, озеленять. Этим надо заниматься повседневно. Надо,

чтоб каждый населенный пункт имел хороший водоем.
И. С. Пальмов, председатель колхоза «Коммунар» поделился с депутатами тем, как идут дела в хозяйстве. Он просил исполком райсовета заняться вопросом создания в районе хорошей службы по запасным частям для колхозов и совхозов. Обратил внимание также на то, что у нас в запущенном состоянии находятся дороги, нет подъездов к фермам, бригадам.Главный врач районной больницы Г. В. Шапиро, доложив депутатам о состоянии дел в здравоохранении района, остановилась на ближайших задачах, особенно, на улучшении санитарной работы.Бригадир колхоза «Путь Ленина» М. Ф. Сарафанникова сказала, что коллектив второй бригады взял на этот год высокие обязательства и трудится над их выполнением. В эти страдные дни люди работают на заготовке кор

мов. Они стремятся к тому, чтобы обеспечить скоту сытую зимовку.Работе административных органов посвятил свое выступление прокурор района И. П. Топоров.Он отметил, что народный суд и прокуратура в этом году стали больше вести профилактическую работу среди населения, больше читать лекций и бесед. Суд старается заседания сессий делать выездными, они оказывают воспитательное воздействие на население. Самое лучшее, когда за воспитание пьяниц, хулиганов и других антиобщественных элементов берется коллектив. Административные органы ставят задачу еще шире и глубже вести профилактическую работу.★  *  *По обсужденному вопросу сессия приняла развернутое решение.

Восьмая сессия районного Совета депутатов трудящихся началась необычно. Секретарь исполкома райсовета В. П. Суворов объявил о том, что вниманию присутствующих предлагается светозвуковая газета.Свет в зале погас. На экране появилось изображение: Закон в статусе депутатов Советов депутатов трудящихся СССР. Звучит музыка. Затем она стала потише и диктор повел, рассказ о работе депутатов.Фотографии сменяют одна другую. На них—  депутат областного Совета, агроном колхоза «Путь Ленина» Н . М. Целищева, депутаты районного Совета: рабочий мебельного цеха Пижемского леспромхоза А. В. Топоров, бригадир колхоза «Путь Ленина» М. Ф. Сарафанникова с группой колхозни

ков, заведующая производством ресторана «Пижма» Тоншаевского райпо К. В. Ходыкина, члены исполкома Тоншаевского поселкового Совета во главе с председателем его П. В. Тыриновым.Были показаны фотографии улиц и новостроек поселков Тоншаево и Пижма. Это то, что сделано при активном участии и с помощью депутатов областного, районного," поселковых и сельских Советов.Светозвуковая газета дала хороший заряд депутатам и способствовала активному обсуждению вынесенных на сессию райсовета вопросов.Газету подготовили заведующая отделом культуры И. И. Б уракова и руководитель любительского народного хора Е . П. Успенский, он же читал и текст.
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Не железо, не медь, не руду, 
Не вещей бесконечный ряд— 
Я славлю руки, отданные

труду...
Я славлю наших ребят! Т О В А Р И Щ Комсомольско- 

молодежный 
выпуск № 7

1974 год войдет в историю комсомола 
как год XV II съезда ВЛКСМ и 50-летия со 
дня присвоения комсомолу имени Влади
мира Ильича Ленина. Пошвека тому назад, 
когда социализм едва начал утверждать 
себя как самое справедливое обществен
ное устройство на Земле, парни и девчата, 
одержимые идеей мировой революции, го
товы были в любую минуту встать на защи
ту ее священных завоеваний.

Вслед за своими старшими товарищами 
комсомольцы- делегаты VI съезда РЛКСМ 
от имени всей советской молодежи покля
лись следовать ленинским заветам, быть 
верными помощниками партии в ее борь
бе за дело Ленина: «Бороться с пережит
ками старого, строить новое, коммунисти
ческое общество, учиться, накоплять зна
ния и опыт, твердо отстаивать рабоче- 
крестьянскую власть — вот три задачи, ко
торые стоят перед молодым поколением 
трудящихся СССР. И для того, чтобы с 
особой силой, с особой настойчивостью и 
упорством над осуществлением этих задач 
работали комсомольцы, мы называем наш 
союз ленинским»...

Пятьдесят лет комсомольскому знамени, 
на котором имя вождя. С ним шли, под
нимая Комсомольск-на Амуре, Магнитку и 
Днепрогэс. С ним сражались на фронтах 
Великой Отечественной войны. Оно вело за 
собой добровольцев ^целинников, строите- 

V , лей Братской ГЭС, КамАЗа. С ним комсо
мольцы 70-х годов по путевке XV II съезда 
ВЛКСМ выехали на новую гигантскую 
стройку девятой пятилетки.

В эти дни знаменательную дату—  50-ле
тие со дня присвоения комсомолу имени 
Ленина— отмечают и те, кто начинал об

щее комсомольское дело, и те, кто его 
продолжил. В зале на XV II съезде ВЛКСМ, 
на юбилейном торжественном заседании 
звучали голоса представителей всех поко
лений. Они доложили партии и народу о 
том, что клятва, данная в те далекие годы, 
священна и нерушима, что Ленинский ком
сомол всегда был, есть и будет верным и 
боевым помощником Коммунистической

партии и ее надежным резервом.
Выполняя исторические решения XX IV  

съезда КПСС, решая задачи, поставленные 
перед комсомолом XV II съездом ВЛКСМ, 
комсомольцы и молодежь района активно 
участвуют в борьбе за успешное выполне
ние заданий девятой пятилетки.

Широко развернулась борьба Комсо
мольске- молодежных коллективов, комсо
мольских организаций района по достой
ной встрече 50- летия со дня присвоения 
комсомолу имени В. И. Ленина.

С большим воодушевлением комсомоль
цы и молодежь восприняли постановление 
ЦК КПСС «О мерах по дальнейшему раз
витию сельского хозяйства Нечерноземной 
зоны РСФСР», включились в борьбу за ус
пешное завершение 1974 сельскохозяйст
венного года.

Вместе со старшими товарищами комсо
мольцы и молодежь района по-ударному 
трудятся на заготовке кормов для общест
венного животноводства. Их силами заго
товлено тысячи тонн сенажа, силоса, сена. 
Молодые механизаторы спешат вовремя

подготовить зерноуборочную технику к на
чалу жатвы. Все свои трудовые дела они 
посвящают 50-летию со дня присвоения 
комсомолу имени Ленина.

В. честь этой знаменательной даты про
водился смотр первичных комсомольских 
организаций. Победителями этого смотра 
признаны комсомольские организации Пи- 
жемского леспромхоза (секретарь Л. Сай

даков), колхоза имени Ленина (секретарь
A. Исаев), Тонина веской МСО (секретарь
B. Жарков), Пижемской средней школы 
(секретарь Н. Горева). Все эти комсомоль
ские организации награждены переходя
щими вымпелами ЦК и обкома ВЛКСМ, 
грамотами обкома и райкома комсомола.

«Мы, коммунисты, гордимся нашей мо
лодежью. Не тысячи и даже не миллионы, 
а десятки миллионов юношей и девушек 
нашей страны связывают свою судьбу -с 
комсомолом. Для многих миллионов совет
ских людей комсомол стал неотъемлемой 
частЫЪ биографии, для нашей Родины — 
олицетворением ее вечной молодости».

Эти, ко  многому нас обязывающие сло
ва, сказанные Генеральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым на XV II съезде 
ВЛКСМ, мы воспринимаем как высокое до
верие партии комсомолу, ее уверенность в 
том, что и впредь Ленинский союз моло
дежи будет во всем следовать великим 
заветам В. И. Ленина.

В. ОВСЯННИКОВ,
первый секретарь РК ВЛКСМ.
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ПО ЛЕНИНСКИМ ЗАВЕТАМ
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П о д р у г иВ швейном цехе Щайгинско- со деревообрабатывающего завода работает немало молодых девушек -комсомолок. Большинство из них пришло сюда после окончания Шайгинской средней школы. И надо сказать, что девчата работают на совесть.Наиля Мустафина, как и ее подруги, начала работать швеей после десяти классов. Недавно пошел второй год ее работы в швейном цехе. Ежемесячно перевыполняет план, добросовестная, активно участвующая' в жизни комсомольской организации— вот краткая характеристика Наили.Галина Трушкова и Людмила Тюлькина работают в закройном цехе. Первая —нормировщица, вторая — помощник закройщицы. Обе девушки мечтают поступить в Горьковское ПТУ на специальность швеи-мотористки, чтобы после окончания училища работать в ателье мастерами по пошиву мужской одежды.
А. АХМАТОВА.

идущие рядом ВСТРЕЧАЯ ЗАРЮ LСолнце медленно поднималось из-за горизонта. Вот упал на землю один, другой, третий луч, и заиграла на траве роса, зашелестели деревья и кустарники, сбрасывая с себя последние сны. Как только солнце коснулось крыш домов, запели, перекликаясь, в деревне петухи. Новый трудовой день пришел на тоншаевскую землю.Раньше всех встают в деревне доярки. И сегодня они спешат к ферме. Каждая идет своей тропинкой, кото- -» рые сливаются в общую, уже дорогу. По одной из таких тропинок идут двое: мать и дочь. У матери походка уже немало потрудившейся женщины, а дочь — совсем еще девчонка, шла легко, казалось, едва касаясь земли.Александра Егоровна и Валентина Лебедева спешили на утреннюю дойку. Вот так,

каждый день, кроме выходных,'встают они вместе с зарей, вместе идут на ферму. Мать работает на ферме шестнадцать лет, а дочь — один год. Но работу доярки Валентина. Лебедева знает.—Я училась во втором классе, когда первый раз пришла на ферму. Пришла помочь матери. Конечно, большой помощи от второклассницы мама не ощутила,— улыбается Валя, —Но с тех пор я почти ежедневно присутствовала на дойке. А сейчас, как видите, сама уже' доярка.Теперь в Больших Ашка- тах новая молочнотоварная ферма. Многие трудовые процессы здесь механизированы. Работать стало гораздо легче.J—Моя профессия мне по душе. Правда, я — подменная. Группы постоянной у меня нет. Но это требует еще большей ответственно-

0сти. Ведь надо знать всех животных, уметь найти подход к каждой корове, чтобы она полностью отдавала молоко, —рассказывает о своей работе Валя.Ей восемнадцать. Трудовую жизнь она только начала. И начала серьезно. Не каждая девушка, ее ровесница, решится взвалить на свои плечи такую ношу — стать дояркой. И не каждая за год работы сможет завоевать на ферме авторитет среди доярок, каждая из которых по возрасту годится ей в матери.Уважают Валентину за честность, за добросовестность, за тот комсомольский задор, с которым она берется за любое дело. Недаром комсомольцы* Болыпеаш- катского отделения совхоза «В я кшен ер ски й » п ост а вил и ее во главе своей комсомольской организации.
С. МИХАЛИЦЫНА.

Валентина Лебедева. Фото В. Пономарева.
........и,......„ и , ..... „п н и .............Ill......... Ill....... ........... I...... Illlllll ll ll ll ll lllllllllll......... I.......... .................... INI......Hill......IHIMIIIIIUIIIIIIIIIIIIIIIII.........INI..... II.......Ill........................Когда в районе был объявлен месячник по заготовке кормов, комсомольцы колхоза имени Ленина уже подготовились к нему. Они решили трудиться с полной отдачей сил, быть там, где труднее и где больше всего > нужны их сильные молодые руки.С  первых же дней в заготовку кормов для животноводства. включились молодые механизаторы Владимир Тимирешев, Аркадий Никитин, Иван Путников, Александр Вершинин и другие. Все они занимаются подвозкой зеленой массы к траншеям. Кроме этого, они

Молодежь на селевыполняют и другие работы. Например, Александр Вершинин отвозит каждое утро молоко на маслозавод. А Иван Путников был занят на окучивании картофеля.Участвуют комсомольцы и в заготовке грубых кормов. Хорошо работают братья Валерий и Володя Ял- тыковы, Александр Мальцев.Ведя заготовку кормов, в колхозе не забывают о другой важной сельскохозяйственной кампании —

ВСЕГДА В ЦЕНТРЕ СОБЫТИЙпредстоящей жатве хлебов. Подготовка к ней началась давно и уже близится к завершению. Ремонтируется последний комбайн, готовится к приему нового урожая ток, укомплектованы кадрами агрегаты.Вместе со старшими товарищами выедут в поле и наши комсомольцы. Помощниками комбайнеров во время страды будут работать Валерий Филиппов и Николай Горшков. Вторую жатву подряд проведет на комбайне вместе с отцом Алексей

Маштаков. Вениамин Семенович гордится тем, что именно со своим сыном будет проводить жатву решающего года пятилетки, что Алексей с любовью, по-хозяйски относится к земле.Спешат в колхозе закончить заготовку кормов. Ведь тем, кто занимается подвозкой зеленой массы, предстоит еще подготовить свою технику для доставки зерна с поля на ток, то есть заделать все щели, нарастить борта. А для этого нужно время.

Комитет комсомола' и штаб «Комсомольского прожектора» не забыли и о со- ц и алистич еско м соревно-вании на уборке зерновых. Здесь разработаны его условия. Победители будут награждены грамотами райкома комсомола. Колхоз, в свою очередь, также будет чествовать передовиков. В честь победителей соцсоревнования на жатве на центральной усадьбе колхоза будут поднимать флаг трудовой славы.
А. ИСАЕВ.
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—Валя, дай мне свеже- го хлеба.—Пожалуйста, он у нас всегда, свежий. Возьмите сдачу.• I —Тетя Валя, а мне Конфет.—Вот тебе твои конфеты, дочка....Валя, тетя Валя, Валентина Васильевна. По разному покупатели об-• ' ращаются к ней. Но влю- 1 ( бом обращении— уваже- р ние, доброжелательность.Валентина Васильевна ([ Трушкова — заведующая 1 продовольственным магазином № 12 О РС а Пи- I» жемского леспромхоза, f  Этот магазин расположен на территории лесозаво- р да, поэтому услугами его, Р в основном, пользуются

П О М О Г А Е Т  Д Р У Ж Б А -рабочие цехов леспромхоза.Уже при входе в торговое помещение заметно, что работает здесь трудолюбивый коллектив: территория приведена в порядок. И в самом магазине чистота и порядок. Красиво, со вкусом оформленные витрины радуют глаз покупателя.Коллектив магазина небольшой —четыре продавца. Зинаида Михайловна Солоницына, Нина Григорьевна Кардакова, Людмила Ивановна Дерябина трудятся наравне с заведующей. Все их стремления подчинены одной цели —полнее удо-

Как вас обслуживаютвлетворять запросы трудящихся.В этом магазине никогда не увидишь большой очереди. Покупатели обслуживаются быстро и четко. Здесь всегда есть в продаже товары первой необходимости.Коллективу присвоено звание бригады коммунистического труда. Каждому продавцу вручены значки «Ударник коммунистического труда». А заведующая магазином Валентина Васильевна Трушкова награждена знаком «Победитель со- ци алрстич еского соревнования 1973 года».

В тот день, когда мы посетили магазин, Валентина Васильевна работала одна. Но дела шли успешно. Очередь— не более пяти человек так и не увеличилась, тогда как люди все шли и шли. Она быстро подавала хлеб, быстро взвешивала продукты, получала деньги. Не было лишних движений, не было лишних разговоров, хотя, судя по приветствиям, со многими покупателями она была знакома хорошо.Восемь лет прошло с тех пор, когда впервые встала В. В. Трушкова за прибавок этого магазина. Сначала работала одна, а теперь в ее подчинении

трое. И всем им она привила любовь к профессии продавца, научила обслуживать покупателей. И может быть именно, ее добрые семена дали хорошие всходы в душе самого молодого члена этого коллектива Людмилы Дерябиной. Теперь Люда говорит, что из торговли не уйдет никогда.Дружба, сложившаяся между членами коллектива магазина, помогает им успешно выполнять план товарооборота. За первое полугодие 1974. года магазин № 12 продал товаров на 134 тысячи рублей, или на 101,3 процента к плану.
С. МИХАЛИЦЫНА.

ЛЮБИТЕЛЯМВ разгаре самое благоприятное время для отдыха —лето. Многие уже подумали над тем, как и где интереснее провести свой отпуск. Но некоторых решение этого вопроса ставит в тупик. Любителям путешествовать Горьковское бюро путешествий и экскурсий предлагает множество разнообразных и интересных маршрутов по нашей стране.Один из них— по Каре-, лии. Во время отдыха на карельской земле Вы познакомитесь с культурой и бытом карелов. Вы побываете в Петрозаводске — столице Карельской А С С Р , совершите поездку по Онежскому озеру и, наконец, побываете в знаменитых Кижах — месте, ставшим в последнее время широко известным.Не пожалеете, если совершите путешествие по красавице Волге. В настоящее время сущёствует несколько маршрутов по этой реке. Например, Горький— Ярославль —Волгоград — Горький, Горький —Астрахань— Горький и другие. Протяженность последнего маршрута более пяти тысяч километров. Путешествие по великой русской реке совершается на комфортабельных теплоходах. Вы побываете в городах Казани, Ульяновске, Куйбышеве, Саратове, Волгограде, Астрахани, познакомитесь с истори- ко- революционными местами, крупнейшими новостройками девятой пятилетки, с архитектурными и историческими памятниками, природой Поволжья.

ТРУД МОЛОДЕЖИ
Человек и закон  « и м ш »

ПУТЕШЕСТВИИА сколько еще прекрасных и богатых достопримечательностями мест в нашей стране!Во время любого путешествия туристы обеспечены питанием, ночлегом.В выборе туристического маршрута, приобретении путевки Вам помогут по адресу: пос. Тоншаево, РК К П С С , обращаться к Н. А. Степанову. Телефон 3—47.Предлагаем следующие маршруты: г. Петрозаводск, продолжительность поездки 6 дней, стоимость путевки 78 рублей; г. Брест — 7 дней, 82 рубля; г. Киев— 8 дней, 115 рублей; г. Волгоград—5 дней, 78 рублей; г. Ульяновск—4 дня, 52 рубля; г. Кишенев—8 дней, 92 рубля; г. Вильнюс—7 дней, 78 рублей; г. Таллин — 7 дней, 86 рублей; Рижское взморье— 14 дней, 120 рублей; г. Сухуми—24 дня, 170 рублей; г. Новый Афоп—24 дня, 170 рублей; г. Геленджик —24 дня, 170 рублей; речные маршруты: Горький — Астрахань — Горький (теплоходом)— 14 дней, 70 рублей; Горький — Ярославль— Волгоград^— Горький (теплоходом) — 14 дней, 70 рублей; Горький—Ленинград — Горький (теплоходом)— 24 дня, 100 рублей; Горький —Москва — Горький (теплоходом) — 14 дней, 70 рублей; Б-Болдино—2—3 дня, 13 рублей.
Т. СМИРНОВА, старший методист Ша- хунского филиала Горьковского бюро путешествий и экскурсий.

И З  Г Л У Б И Н Ы  В Е К О В

Новосибирск. В Якутии, у реки Шандрин, были найдены прекрасно сохранившийся скелет и часть внутренностей мамонта, . пролежавшего в зоне вечной мерзлоты предположительно 20 тысяч лет. За всю историю в мире было найдено десять таких животных. Шаядрин- ский мамонт—один из самых крупных: ширина между концами его бивней около 3 метров.Полутонный ледяной монолит с останками древнего животного был доставлен в Новосибирск. Сейчас скелет восстановлен, и его останки исследуются учеными в Биологическом институте Сибирского отделения АН С С С Р  (на снимке).Фото А. Полякова.(Фотохроника Т А С С ).

Большинство юношей и деву
шек после окончания школы идут 
на производство. Но недобрую 
услугу делают некоторые адми
нистраторы молодым рабочим, 
если принимают их с нарушением 
трудового законодательства. На
пример, руководство одного из 
совхозов Хазараспского района 
Хорезмской области допустило 
группу подростков к работе без 
медицинского осмотра. Кроме то
го, их зачисление в трудовой кол
лектив не было оформлено соот
ветствующим приказом. Потребо
валось вмешательство областной 
прокуратуры и республиканского 
комитета профсоюза, чтобы при
ем подростков был осуществлен 
в соответствии с требованиями 
Кодекса законов о труде. А ведь 
эти требования не так уж и слож
ны.

Большинство руководителей за
ботится о том, чтобы вступление 
на трудовой путь для молодого 
рабочего стало значительным, за
поминающимся событием жизни. 
Возьмем, к примеру, Московс
кий автозавод имени И. А. Лиха
чева. Здесь молодому рабочему 
в торжественной обстановке вру
чают пропуск, рассказывают о 
славных трудовых традициях за
вода. Рабочим выдается специ
альная памятка — «Трудовой пас
порт молодого рабочего». В нем 
записаны трудовые права и обя
занности, рассказано о путях по
вышения квалификации. Этот до
кумент призывает молодого че
ловека быть достойным почетно
го звания зиловца, беречь рабо
чую честь. Кроме того, за каж
дым подростком закрепляется на
ставник из числа передовиков 
труда.

Естественно, все это способст
вует закреплению кадров на про
изводстве, быстрому росту их 
трудового мастерства. И если ди
рекция огромного производст
венного коллектива находит воз
можность заботиться о многочис
ленном отряде молодежи, то в 
небольших организациях это сде
лать, пожалуй, проще.

Можно было бы привести не
мало примеров регулярного про
ведения на предприятиях страны

ритуалов посвящения в рабочие и 
т. д. При этом заметим, что эта 
работа начинается с точного ссу 
блюдения законодательства о тру
де молодежи. С его основными 
нормами можно ознакомиться в 
республиканских Кодексах зако
нов о труде. Так, на работу при
нимаются подростки, достигшие 
шестнадцати лет. И только в ис
ключительных случаях, по согла
сованию с Ф ЗМ К, могут прини
маться на работу лица, достигшие 
пятнадцати лет. Причем . подрост
ков нельзя принимать на работу 
с вредными или опасными усло
виями труда. Запрещен их прием 
и на подземные работы и работы, 
связанные с производством, хра
нением и торговлей спиртными 
напитками. Строго запрещено 
привлекать работников моложе 
восемнадцати лет к ночным и 
сверхурочным работам и труду 
в выходные дни.

Для рабочих, не достигших во
семнадцати лет, устанавливаются 
сокращенные или пониженные 
нормы выработки. Зарплата же 
при сокращенной продолжитель
ности ежедневной работы выпла
чивается в таком же размере, 
как рабочим и служащим соот
ветствующих категорий при пол
ной продолжительности ежеднев
ной работы. Доплаты производят
ся и при сдельной работе.

Кодексами законов о труде ус^. 
танавливается порядок, согласно 
которому ежегодные отпуска ра
бочим и служащим моложе 18 
лет предоставляются в летнее 
время. И только по их желанию 
время отпуска может быть пере
несено на другой период года. 
Продолжительность отпусков под
ростков —  один календарный ме
сяц.

Если работник пошел учиться, 
то администрация обязана соз
дать необходимыз условия для 
совмещения работь! с обучением, 
предоставить возможность поль
зоваться учебными и другими 
льготами.

И. ГРАНКИН.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ

Телевидение
С у б б о т а , 3 а в гу ста

9.30 —  «Приходи, сказка!»
10.15—  Музыкальная програм
ма. «По письмам зрителей». 
10.45 —  «Архитектурные ан
самбли Павловска». 11.05 — 
«Для вас, родители». 11.35 —  
Концерт народной музыки.
12.15—  «Поэзия». Г. Абашидзе. 
(К 60-летию со дня рождения). 
12.45—  Фильм—  детям. «При
ключение желтого чемоданчи
ка». 14.00— Почта программы 
«Здоровье». 14.30 —  «По кон-

— «Природа и человек». 15.45 
— «На арене цирка». 16.30 — 
«Очевидное —  невероятное».
17.30 —  Мультфильм. 18.15 —  
«Дети Туркмении». Док. 
фильм. 19.15 —  Чемпионат 
СССР по конному спорту.
19.30 —  «Карпухин». Фильм.
21.00 — «Время».

В о с к р е с е н ь е , 4 а в гу ста
9.30 —  «Будильник». 10.00 —  

«Служу Советскому Союзу!».
11.00 —  «Музыкальный киоск».
11.30 —  «Сегодня Всесоюзный
день железнодорожника».
12.00—  «По вашим просьбам». 
Концерт. 12.30— «Селький час».

13.30—  Встреча юнкоров теле
студии «Орленок» с Героем 
Советского Союза вице -адми
ралом Г. И. Щедриным. 14.15 
—  «Золото». Фильм. 15.50 
— «Международная панорама».
16.15— «В добрый путь». Пос
вящение в автостроители. 18.15 
«Детство Ратибора». Мульт
фильм. 18.35 —  «Клуб кинопу- 
тешествий». 19.35—  О. Заград- 
ник. «Соло для часов с боем». 
Фильм-спектакль. 21.00— «Вре
мя». 22.25—  Московский меж
дународный турнир по регби. 
Сборная СССР — сборная Ру
мынии .

Кино
С у б б о т а , 3 а в гу ста

Тоншаевский ДК —  «Сибир
ский дед» удлиненный сеанс в 20. 00.

Кинотеатр «Нива» —  «Плюс 
единица» в 20.30.

Ошминский ДК —  «Испыта
ние» в 20.30.

Шайгинский ДК — «Свадьбы 
пана Вока» в 20.00.♦ ♦ ♦

Т о н ш а е в ск о й  м е ж к о л х о з н о й  строительной организации на посто
янную работу Т Р Е Б У Ю Т С Я  газоэлектросварщики. *.

За справками обращаться по адресу: пос. Шайгино, ул. Гайдара, 
д. 1. МСО.

♦  ♦ ♦
Пижемский лесхоз в период с 5 по 20 августа 1974 года проводит 

ави ах и м и ч ески й  у х о д  за молодняками лесных культур в Вайском 
лесничестве в кварталах №№ 75, 76, 77, 81, 82.

С б о р  я го д , гр и б о в  и п асть б а  ск о та  в указанных кварталах з а п р е 
щ а е тся  в течение двух недель со дня проведения работ.
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